

ISSN 0869-5873



ВЕСТНИК РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК

<http://www.naukaran.com>



“НАУКА”



СОДЕРЖАНИЕ

Том 93, номер 12, 2023

Наука и общество

- А. А. Акаев*
Мир на пороге нового финансово-экономического кризиса 1111
-

С кафедры президиума РАН

- Г. Г. Матишов, В. В. Титов*
Климатические изменения в Приазовье за последние 126 тысяч лет
и проблема маловодья 1127

- Т. А. Янина*
Динамика природной среды Азовского моря в условиях последнего
климатического макроцикла 1136

- В. А. Шевченко, С. Д. Исаева, Э. Б. Дедова*
Проблемы мелиоративно-водохозяйственного комплекса нижнего Дона
в текущих климатических условиях 1145
-

Обозрение

- А. Г. Тимаров, И. О. Елисеев, Д. М. Борисов, В. В. Миронов*
Анализ зарубежного опыта двойного применения ракетных двигателей
твёрдого топлива 1151
-

За рубежом

- И. И. Арсентьева*
Латиноамериканские участники китайского “Пояса и пути”: путь Аргентины 1162
-

Этюды об учёных

- В. В. Шерстнев, Я. А. Венерина*
Деятельность академика П.К. Анохина в годы Великой Отечественной войны
К 125-летию со дня рождения 1172
-

В мире книг

- Н. А. Куперштох*
Рецензия на книгу С.Н. Лютова, Н.С. Лисовской “Научные журналы
Сибирского отделения Российской академии наук. 65 лет истории” 1177

- В. С. Толстиков, В. В. Запарий*
Рецензия на книгу Р.В. Кузнецовой, В.Н. Кузнецова, О.Ю. Жаркова, Н.А. Антипина
“Игорь Курчатов: Уральский след в науке” 1181
-

Официальный отдел

- Большая золотая медаль Российской академии наук имени М.В. Ломоносова 2023 года 1185

- Большая золотая медаль Российской академии наук имени Н.И. Пирогова 2023 года 1187

- О присуждении медалей Российской академии наук с премиями
для молодых учёных и для обучающихся по образовательным программам
высшего образования по итогам конкурса 2022 года 1189

- Указатель статей, опубликованных в “Вестнике Российской академии наук”, 2023, № 1–12 1193

- Именной указатель авторов 1198
-
-

CONTENTS

Vol. 93, No. 12, 2023

Science and society

- A. A. Akaev*
The world on the threshold of a new financial and economic crisis 1111
-

From the Rostrum of the RAS Presidium

- G. G. Matishov, V. V. Titov*
Climatic changes in the Azov Region for the last 126 thousand years and the problem of water shortage 1127

- T. A. Yanina*
Dynamics of the natural environment of the Azov Sea under during the last climatic macrocycle 1136

- V. A. Shevchenko, S. D. Isaeva, E. B. Dedova*
Problems of land reclamation and water management complex of the Lower Don in current climatic conditions 1145
-

Review

- A. G. Timarov, I. O. Eliseev, D. M. Borisov, V. V. Mironov*
Analysis of foreign experience of dual application of solid fuel rocket engines 1151
-

Abroad

- I. I. Arsentieva*
Latin American participants of China's "Belt and Road": the way of Argentina 1162
-

Profiles

- V. V. Sherstnev, Ya. A. Venerina*
Activity of academician P.K. Anokhin during the Great Patriotic War
To the 125th anniversary of the birth 1172
-

In the Book World

- N. A. Kuperstokh*
Review of the book: S.N. Lyutov, N.S. Lisovskaya. Scientific journals of the Siberian branch of the Russian Academy of Sciences. 65 years of history 1177

- V. S. Tolstikov, V. V. Zaparii*
Review of the book: R.V. Kuznetsova, V.N. Kuznetsov, O.Yu. Zharkov, N.A. Antipin.
Igor Kurchatov: Ural trace in science 1181
-

Official Section

- Big gold medal of the Russian Academy of Sciences named after M.V. Lomonosov 2023 1185

- Big gold medal of the Russian Academy of Sciences named after N.I. Pirogov 2023 1187

- On the awarding of medals of the Russian Academy of Sciences with prizes for young scientists and for students in educational programs of higher education based on the results of the 2022 competition 1189

- Index of articles published in "Vestnik Rossiiskoi Akademii Nauk", 2023, № 1–12 1193

- Autor's index 1198
-
-